

**TV-L HU Abschluss 2015 und Ausblick 2017**

Die HU ist mit ihrem Tarifvertrag an die Regelungen im Länderbereich gekoppelt. D.h., dass zzt. alle zwei Jahre zu dem Thema Gehaltserhöhung und weitere Komponenten verhandelt und ggf. gestreikt wird. Aus der Runde von 2015 sind im laufenden Jahr eine Tarifierhöhung (2,3 %) und die Erhöhung der Eigenbeteiligung in der VBL umgesetzt worden. Keine unmittelbare Wirkung entfalten die Abschlüsse im TVöD-Bereich Bund und Kommunen an der HU. Zwei Regelungen stehen für 2017 schon fest: Die Eigenbeteiligung bei der VBL wird 2017 im Juli um 0,75 %/0,1 % (Tarifbereich Ost/West) erhöht und zum Jahresende wird die noch bestehende Absenkung von 1,5 % der Berliner Entgelte beendet und auf 100 % der Ländertabelle gebracht. Gleichzeitig verändert sich die Arbeitszeit auf die regelmäßige durchschnittliche Arbeitszeit der westlichen Bundesländer.